

## **Interreg IV Italien – Österreich Gewalt im Alter**

Der Landesverband der Sozialbetreuung arbeitet seit dem Beginn des Projektes 2012, in der Arbeitsgruppe des interregionalen Projektes Gewalt im Alter mit.

Reflexionen des Landesverbandes der Sozialbetreuung zum Thema Gewalt im Alter:

Gewalt wird meistens dann öffentlich wahrgenommen und diskutiert, wenn diese „handfest“ wird und eskaliert.

Dann kommt es zu „Schlagzeilen „ und medienwirksamen Bildern die aufschrecken sollen, viele Fragen werden aufgeworfen, Rechtfertigungen und Erklärungen folgen umgehend und dann wird es relativ schnell wieder still.

Die Schauplätze von Gewalt sind vielfältig und das nicht nur im Alter.

Wenn von Gewalt im Alter gesprochen wird, kommt die Diskussion sehr schnell in die unmittelbare Nähe von Pflege und Betreuung.

Gewalt ist im Alter und nicht nur diese, manifestiert sich oft nicht laut und offensichtlich und wird meistens nur dann öffentlich wahrgenommen, wenn es um Skandale in der Pflege, Misshandlungen, Verwahrlosung und Ausgrenzung geht, bzw. wenn alte Menschen tot in ihren Wohnungen gefunden werden und sie niemand vermisst hat.

Das Thema Gewalt braucht Wachsamkeit, Aufmerksamkeit, Mut Handlung und Verantwortungsbewusstsein untereinander und füreinander.

**Die Gewalt kann man vielleicht nie, mit Gewalt überwinden,  
aber auch nicht immer ohne Gewalt. (Zitat aus dem Gedicht von Gewalt von Erich Fried)**

## **Der Runde Tisch**

Seit dem 09.04.2013 diskutiert der Landesverband der Sozialbetreuung am „Runden Tisch“ der Interessensverbände der stationären Seniorenbetreuung mit.

Der Vorstand und die Vorsitzende des Landesverbandes der Sozialbetreuung

September 2013